

Distribuidoras sorteán primera valla del temporal, pero **prueba final será el fin de semana**

POR KAREN PEÑA

Intensas precipitaciones e incluso nieve se han registrado en las últimas horas en la zona centro-sur del país. Es la antesala de días en que las condiciones climáticas pondrán a prueba el servicio de suministro eléctrico.

Con el duro precedente de los extensos cortes de electricidad del invierno pasado, las distribuidoras eléctricas tomaron medidas que incluso este miércoles detallaron al Congreso, las que -al menos ayer- parecieron dar resultados. Pero el Gobierno mantiene la cautela y reiteró su rayado de cancha a las empresas, ya que en los próximos días se esperan no solo lluvias sino también vientos fuertes.

Según la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), a las 04.00 horas se registró el peak con 77.704 clientes sin suministro eléctrico a nivel nacional. Con el correr de las horas, las lluvias decayeron y a las 13.49 horas eran 41.685 afectados. Pero la estadística sube y baja. Pasadas las 19.00 horas había 51.496 clientes sin luz. Desde Enel confirmaron que, a las 20.00 horas, tenían 1.195 clientes sin suministro.

Si se compara este evento climático con lo ocurrido el año pa-

■ **La SEC reconoció que “se está movilizand**o la industria a un mejor cumplimiento”. **Eso sí, el Presidente Boric volvió a emplazar a las eléctricas.**

sado, para la entidad fiscalizadora, claramente lo vivido en 2024 fue deficitario.

La superintendente de Electricidad y Combustibles, Marta Cabeza, identifica que esta vez se vio un fenómeno particular, ya que hubo muchos cortes de electricidad por choque a postes. También se dio un evento de corte por robo de conductores (cables). “Creemos que se está movilizand

o la industria a un mejor cumplimiento, porque lo que hemos visto como resultado hasta ahora es clientes con suministro sobre el 99%”, aseguró Cabeza. Para la timonel de la SEC, las multas cursadas por la entidad -por \$ 4 mil millones a Enel por lo ocurrido en mayo y \$ 19 mil millones en agosto también a la firma de capitales italianos, junto a \$ 2.400 millones aplicados a empresas de la zona centro-sur,

tienen un efecto en movilizar a la industria a que cumpla mejor los estándares. “Es lo que creemos que ha pasado”, dijo.

Sin embargo, de cara a las condiciones climáticas que aún restan por sortear en los próximos días, Cabeza recaló que son las empresas las que se tienen que preparar para dar el suministro continuo a sus clientes: “Los clientes tienen que recuperar la confianza en sus empresas distribuidoras porque este es un servicio por el que se paga”.

La SEC precisó que avisaron a las empresas para que adopten las medidas necesarias considerando que hay alertas tempranas preventivas y que la entidad se ha desplegado con sus fiscalizadores, poniendo, además, especial atención en pacientes electrodependientes.

Así, la gran incógnita es si las eléctricas podrán sortear las siguientes vallas de la carrera. Este jueves, el Presidente de la República, Gabriel Boric, visitó un albergue de emergencia para personas en situación de calle en la comuna de Recoleta, donde confirmó que la situación en general estaba controlada, pero advirtiendo que se mantiene el monitoreo constante.

Y, tal como lo hizo el lunes, esta vez tras la visita al albergue el mandatario empujó por segunda

vez a las eléctricas, llamándolas nuevamente a “asegurarse de la continuidad del servicio. Como dijimos en los días anteriores, este frente de mal tiempo estaba previsto. Por lo tanto, no se puede alegar causa fortuita ni algo sobreviniente que no se supiera. Instamos a reforzar la atención a los clientes y la reposición en los casos en donde exista corte de luz. Pero además la prevención. Esto va a volver el domingo”.

Boric enfatizó que el fin de semana regresarán las precipitaciones en la zona centro-sur del país, probablemente con viento, y que se avencinan temperaturas muy bajas.

Por su parte, el director ejecutivo de Empresas Eléctricas, Juan Meriches, sostuvo: “Las empresas distribuidoras han desplegado todos sus esfuerzos humanos y técnicos para enfrentar esta contingencia, y lo seguirán haciendo mientras dure el evento. En eventos con lluvia o viento extremos se producirán interrupciones de suministro, pero el foco de las empresas ha estado puesto en mitigarlas y recuperar el servicio lo más rápido posible”.

Las distribuidoras se mantienen en alerta porque además se espera que el temporal del fin de semana sea más fuerte en el sur del territorio.

